

“Una nueva época, un nuevo horizonte”

Comenzando el nuevo siglo XXI, un grupo de profesionales de la educación física se reunieron con el objetivo de indagar y profundizar en las raíces históricas de la actividad físico-deportiva en Andalucía, coordinados por José Manuel Zapico, “*alma mater*” del proyecto, y agrupados en torno al Seminario de Investigación del Instituto Andaluz del Deporte, institución de la Consejería de Cultura en aquellos momentos. Algunos de sus primeros componentes ya no pueden acompañarnos, como es el caso de nuestro buen amigo Javier Morata (a quien quisiéramos dedicarle este número).

De aquellas largas y fructíferas reuniones de trabajo en diferentes puntos de la geografía andaluza, aunque primordialmente en Málaga, siempre surgían frutos abundantes y enriquecedores, que ilusionaban y motivaban a propios y extraños de nuestro ámbito profesional. De sus debates y trabajos de revisión de todo tipo de fuentes sobre la historia del deporte, surgieron no solamente jornadas de estudio a las que asistieron relevantes investigadores nacionales de la materia, sino también gran cantidad de trabajos que trataban de analizar los orígenes de la educación física y los deportes en nuestra comunidad, y que dieron lugar a la aparición de una colección de libros editados por el propio Instituto Andaluz del Deporte, con el título de “**Materiales para la Historia de la Actividad Física y el Deporte en Andalucía**”, que tanto éxito tuvieron al publicarse anualmente hasta el número 4 en el año 2005.

En ese año y como fruto de los contactos mantenidos por el Seminario con el Comité Europeo de Historia del Deporte, se consiguió traer a nuestro país el X Congreso Internacional de Historia del Deporte, que cada año convoca dicho organismo en una ciudad europea y que en esta ocasión fue acogido con total entusiasmo y dedicación por la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla, siendo todo un éxito de participación, organización y científico, del que han surgido numerosos proyectos de futuro, entre ellos, la idea de reconvertir la colección de libros del I.A.D. en una revista científica universitaria, especializada en la historia del deporte.

Ese nuevo proyecto, es el que ahora intentamos poner en marcha, y por ello no partimos en nuestra revista de un número 1, como sería lo habitual, sino del número 5, reconociéndonos de esa manera herederos y continuadores de aquella primera colección de similar título.

Pretendemos convertirnos en el foro primordial de intercambios de ideas e investigaciones sobre la historia del deporte en el mundo de habla hispana, puesto que ésta será la única revista científica especializada en esa materia que se publica actualmente en ese idioma. Por ello, nuestra idea es ponernos al servicio de toda la comunidad iberoamericana, para servir de puente, dando a conocer en Europa todas las investigaciones realizadas en la América hispano parlante, al mismo tiempo que facilitando la publicación en nuestra lengua de los más relevantes estudios sobre la historia del deporte realizados por destacados investigadores europeos, textos que, de no ser así, serían de difícil divulgación entre los investigadores y estudiosos a quienes nos dirigimos.

Con esa vocación de servicio nacemos, esperando contar con la crítica constructiva y el apoyo de todos los interesados en la historia del deporte. De nuestro éxito o fracaso responderán ante las futuras generaciones no solo este equipo editorial, sino también todos los enamorados de esta materia implicados en este ilusionante objetivo.

Fdo.: Juan Carlos Fernández Truan
El Director